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Abstract (en)
[origin: WO9203947A1] The device has an elastic cleaning head with an aperture. On the inside facing the aperture there is a brushless cleaning
layer (12), e.g. of looped fabric. For cleaning purposes the head is first fitted over an incisor (15) and moved to and fro, fully covering the teeth (15,
16) on three sides. The device is simple and economical to make and fully cleans the teeth without damaging the tooth surface.

Abstract (fr)
Un appareil comprend une tête élastique de nettoyage pourvue d'une ouverture. Une couche de nettoyage (12), par exemple en un tissu bouclé,
recouvre la face intérieure tournée vers l'ouverture. Pendant le nettoyage, la tête de l'appareil est premièrement placée à l'envers sur une dent
incisive (15) et déplacée d'avant en arrière, les dents (15, 16) étant entièrement entourées de trois côtés. Cet appareil est simple et économique à
produire et permet de nettoyer les dents avec ménagement, sans entamer la surface des dents.
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